
! ! ! !新华社北京 !!月 !"日电 记者 !"日从
司法部获悉，#$!%年国家司法考试成绩将于
!!月 &'日公布，全国合格分数线为 ()$分。
根据国家司法考试放宽政策规定，今年放

宽地方合格分数线分为四档，其中：西藏自治
区合格分数线为 &*+分；内蒙古、广西、宁夏、
新疆 ,个自治区，四川、贵州、云南、甘肃、青海
- 个省的自治州、自治县合格分数线为 ($-

分；四川、贵州、云南、甘肃、青海 -个省所辖县
（市!区）合格分数线为 (!$ 分；除上述 !$ 省
（区）外，全国放宽报名学历条件地方合格分数
线为 (!-分。使用少数民族语言文字试卷参加
考试的，单独确定合格分数标准。

应试人员可自 !! 月 &! 日上午 * 时，通

过司法部网站（!""#$%%&&&'()*'+,-'./）、中国
普法网（0""1$%%&&&'23+425/6,'+,-'./）、司法部
微信公众号和中国普法微信公众号查询本人
成绩；登录司法部网站自行下载打印成绩通
知单。

考试成绩合格人员应在规定时间办理申
请授予法律职业资格事宜。应试人员对考试成
绩有异议的，可自考试成绩公布之日起 !-日
内，向报名地司法行政机关提出分数核查的书
面申请。香港、澳门考区应试人员对考试成绩
有异议的，可向考试承办机构提出分数核查的
书面申请。居住在台湾地区的应试人员对考试
成绩有异议的，可在台北市办理分数核查书面
申请转递事宜。

! ! ! !据新华社电“全国公厕云平
台”昨日上线试运行，汇总全国近
((万条公厕信息，初步实现快速
寻厕功能，今后还将实现评价、投
诉和反馈功能。

! ! ! !昨天，在深圳举行的
第十九届中国国际高新技
术成果交易会上，各大运
营商设立的 -.展台吸引
参观者的目光。

图为参观者在中国移

动的展台了解 78信息
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! ! ! !备受争议的“头移植”手术又有
最新消息：据澎湃新闻编译的英国
《每日邮报》''月 '%日报道，意大
利神经学家塞尔焦·卡纳韦罗当天
在奥地利首都维也纳召开新闻发布
会，宣布世界第一例人类头部移植
手术已经在一具遗体上成功实施，
而手术地点正是中国。卡纳韦罗说，
中国哈尔滨医科大学的任晓平教授
参与指导了这次手术。''月 '"日，
科技日报记者赶到哈尔滨医科大
学，向任晓平教授当面求证。

! !我和团队成功将一具尸体

的头与另一具尸体的脊椎" 血管及

神经接驳#

“手术是在哈尔滨医科大学做

的。”任晓平对记者说，“经过长达约
'*小时的手术，我和团队成功将一
具尸体的头与另一具尸体的脊椎、
血管及神经接驳。在接下来的一周
时间里，有关本次头移植相关的数
据、过程和结果将在美国学术杂志
《/01（9:;+5.42 <3:;,2,+= >/"3;/4!

"5)/42）》上发表，届时关于手术的全
部详细过程都会刊登在上面。”

! 怎么证明手术是成功的$

任晓平回答：“既然学术杂志会
刊发论文，就证明手术做得有学术
价值。此前没有人提出过怎么做，但
我们提出来了，包括怎么切，神经怎
么处理，血管和肌肉怎么处理，在哪
做，为什么这么做等等，这就是我们

的成果。”“这个手术太重要了，我们
做了原创性、始发性的研究。有人认
为这会是医学领域上的一块里程
碑。比如中枢神经再生，一直被认为
是不可突破的障碍，这方面研究全
世界一直停滞不前。”任晓平强调。

! 遗体头移植的成功%是否代

表着头移植手术可在活体上施行$

任晓平表示，活体的成功率要
做了以后才能知道，临床前设计的
方案之后也会不断改进。

! 另一种声音&!遗体手术#仅

可视为解剖学研究

“这次所谓的头颅移植手术是
在遗体上进行的，严格意义上不能
称之为手术。”首都医科大学宣武医

院功能神经外科副主任胡永生教授
则认为，“手术应该是指在活体上进
行的操作，在遗体上进行的实际是
解剖或解剖学研究。”
胡永生介绍，当前的医学技术

完全可以做到血管、神经、肌肉、骨
骼的重建吻合，但是最关键的问题
是离断后的脊髓如何能够完美地做
到神经再生和功能重建，国际上还
没有突破性的研究进展。
尽管对活体头颅移植持谨慎乐

观态度，但胡永生也认为，'%日公
布的这个解剖学研究可以被看做是
对真正的“换头实验”的前期实践。
“它的顺利实施仅仅迈出了第一步，
而人类距离真正实现活人头部的移

植还有很远的距离。”
! 头颅移植后!你#到底是谁$

“换头术”所涉及的伦理问题也
再次引发热议。
胡永生就指出，即使将来头颅

移植在科学技术层面上完全可行，
随之而来的伦理问题如何解决？头
颅移植后“你”到底是谁？他认为，目
前对于头颅移植手术一定要保持头
脑清醒，避免浮躁浮夸，科学探索有
意义，过度宣传无益处。
对此，任晓平表示，人类的医学

发展史就是在一个个争议中发展过
来的。新事物都会有争议，有争议才
会有完善。

据科技日报

哈医大世界首例“换头”术引争议
参与指导此次手术的哈医大教授任晓平作出回应

! ! ! !近日，一则“患病妻子骨髓移植
当天，配型成功的俩哥哥突然反悔，
丈夫跪求岳父”的消息引发网络热
议。记者在航天中心医院见到患者
王爱的丈夫范林俊，范林俊称目前
妻子病情较为稳定，仍希望妻子的
两个哥哥能够捐献骨髓。王爱的三
哥则表示，此前的网络消息不实，自
己也要为妻子和孩子考虑。

妹妹&等待骨髓移植
据范林俊介绍，他和妻子都来

自山西省晋中市平遥县，结婚 )年，
育有一个 -岁的孩子。今年 (月份，
#%岁的王爱再次怀孕。这本是一件
喜事，但令夫妻俩没想到的是，%
月，妻子出现头晕乏力等症状，经山
西医科大学第二医院诊断，其患有
白血病。

为更好治疗，范林俊带着妻子

来到北京大学附属第三医院。“医
生说还是要进行骨髓移植才能更
好地活下来。”范林俊说，就这样，
带着一丝希望，妻子的二哥和三哥
做了骨髓配型，“配型非常成功，应
该是有 '+个点都对得上，而且血型
也一样。”
配型成功后，范林俊带着妻子

到航天中心医院准备接受骨髓移植
手术，没想到王爱的二哥和三哥突
然改变主意，不愿意给亲妹妹捐献
骨髓。

哥哥&担心影响身体
那么，两个哥哥为何放弃捐献

骨髓？
王爱的三哥王先生告诉记者，

他对于网上的种种评论感到又气愤
又委屈，自己是不可能狠心不管亲
妹妹的。“从我妹妹确诊，我们一家

人就跟着照顾，直到化疗以后，医院
不让留那么多人了，我才离开，我家
里也有两个孩子需要照顾。”王先生
称，妹妹头两次化疗都失败了，大家
把希望放在骨髓移植上，“我们没什
么文化，医生说的一些术语也听不
懂，只知道骨髓移植是最后的救命
稻草，但是九死一生，二哥和我都去
北京做了匹配。但后来医生告诉我
们，骨髓移植的成功几率非常小，只
有 #-23($2，而且以后可能会复
发。因为我和大哥的孩子还很小，二
哥没有成家，担心捐献骨髓以后身
体会出现问题，妹妹骨髓移植的成
功几率比较低，甚至都不能出舱，就
放弃了骨髓移植。”
范林俊称，目前仍希望两位哥

哥能够转变想法，为妹妹捐献骨髓，
如果实在不行，会考虑寻找其他的
配型。

丈夫&否认借此炒作
网文引发诸多网友关注，但也

有网友觉得是在炒作，并质疑：移植
当天要“清髓”，如果此时放弃移植，
会对患者造成严重伤害。对此，范林
俊否认了炒作的说法，并回应称事
件发生确实不是手术当天，“如果他
们愿意接受捐献，到最后移植，可能
还得等两三个月的时间。”
在热传的网文底部还附有一个

捐款的链接，目标筹款 )$万元。范
林俊和家人是否为了筹钱而故意争
执？范林俊坚决否认：“我说的都是
真实的，之前我也没想到会有这么
多捐款，而且我也去做了造血干细
胞捐献的登记，如果以后有机会，也
想回馈社会。”

对于患者王爱的身体状况，北
京航天中心医院血液科的一名医生
告诉记者：“王爱还在化疗中，还没
有到骨髓移植手术的阶段，因为捐
献者一直不同意，没法安排接下来
的手术。”

据北京青年报

妹妹白血病 两个哥哥拒捐骨髓
三哥!不可能狠心不管"但担心影响身体"要为妻子和孩子考虑

高交会上
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! ! ! !据新华社长沙

%!月 !"日电 记者
!"日晚从湖南桃江
县召开的新闻发布
会上获悉，针对桃江
四中发生的结核病
聚集性疫情，当地纪
委已经介入调查。当
地相关负责人在新
闻发布会上表示，如
果存在公职人员失
职渎职情况，将依纪
依规严肃问责。
今年 *月，桃江

县第四中学发生结
核病聚集性疫情。经
湖南省卫生和计划
生育委员会确认：截
至 &$!% 年 !! 月 !)

日，共发现肺结核确
诊病例 &"例（已治
愈 ?例）、疑似病例
-例，另有 (*名学
生预防性服药（其中
@ 例在外地接受治

疗），共计 %&名学生
接受治疗和管理，已

有 -$名学生达到复学标准，其余
&&名学生定期复查，一旦达到相
关标准即可复学。
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全国公厕云平台上线

2017年国家司法考试
11月21日将公布成绩

!雪龙"号开展
海洋微塑料调查

! ! ! !据新华社!雪龙#号 !!月 !"日

电 中国第 !"次南极科学考察队队
员 #$日在西太平洋海域进行海洋
微塑料取样作业，这是科考队出征
以来首次在航线上开展调查作业。
这对增强中国海洋微塑料研究能
力、提升海洋垃圾治理方面的话语
权有积极作用。


